



Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

# **DIE LINKE.**

im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

DIE LINKE im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

**Vorlage-Nr. 0142 / 2022**

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Neustadt am 02.02.2022

Ein Bolzplatz für die Neustadt auf dem Valenciaplatz prüfen

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, die Einrichtung eines Bolzplatzes am Valenciaplatz zu prüfen.

Begründung:

In der gesamten Mainzer Neustadt mit ihren annähernd 30.000 Einwohnern gibt es derzeit keinen frei zugänglichen Bolzplatz. Daher hat sich der Ortsbeirat schon mehrfach dafür eingesetzt, den Kindern und Jugendlichen im Quartier einen frei zugänglichen Ort zum Fußball spielen zur Verfügung zu stellen. Die dichte Bebauung des Stadtteils macht die Einrichtung eines Bolzplatzes nicht einfach, sodass wir seit einigen Jahren nach Lösungen suchen.

Grundsätzlich sind Bolzplätze (max. 15x30 m) in Wohngebieten erlaubt, solange die Nutzung nicht zu unzumutbaren Belästigungen der Nachbarschaft führt. Dies kann nach verwaltungsgerichtlichen Urteilen durch Auflagen gewährleistet werden wie Geräusch-reduzierende Bepflanzungen, zeitliche Begrenzung bis 20:00 Uhr oder eine Nutzungsbegrenzung für Kinder bis 14 Jahre. Auch das Land Rheinland-Pfalz stellt im Sinne im Interesse des Jugend- und Breitensports klar, dass Sportmöglichkeiten in der Nachbarschaft von Wohngebieten zu erhalten und auch künftig wohnungsnah zu errichten seien.

Der Spielplatz am Valenciaplatz wäre aus Sicht des Ortsbeirat Gründen geeignet:

- Hier ist bereits ein eingegrenztes Spielareal, das vor allem von Kindern und Jugendlichen genutzt wird.
- Auf dem Spielplatz ist dem Augenschein nach Platz für einen zusätzlichen Bolzplatz vorhanden, ohne dass andere Einrichtungen wie bspw. der Basketballplatz beeinträchtigt werden.
- Der Spielplatz ist ohnehin schon multifunktional, ein Bolzplatz würde dies gut ergänzen.
- Die Entfernung zur Wohnbebauung ist nach einschlägigen Gerichtsurteilen ausreichend, o.g. Geräusch-reduzierende Maßnahmen wären leicht umzusetzen.

- Für die Finanzierung bietet sich verschiedenen Möglichkeiten an. Dazu gehören neben den neuen Gestaltungsspielräumen im städtischen Haushalt das Programm Soziale Stadt sowie eventuelle Eigenmittel des Stadtteils.

Für die Fraktionen

Marco Neef (Bündnis 90 / Die Grünen)

Sigi Aubel (Die Linke)

*Mögliche Lage eines Bolzplatzes auf dem Spielplatz Vanciaplatz  
(rot markiert: potenzielle Lage des Bolzplatzes, gesetzliche Größe max. 15 x 30 m, hier: ca. 13 x 26 m)*

